

LA VIE A LA TRAPPE

Les personnes du monde qui vont visiter un monastère de Trappistes s'attendent à ne rencontrer que des gens tristes et abattus par les austérités ; elles sont fort étonnées à la vue d'une réunion de cénobites aussi heureux qu'austères, et dont l'air, la sérénité, tout le maintien annoncent la joie intime et profonde que le monde ne peut donner. Quel est le secret de cette paix et de cette joie intérieures, c'est en visitant le monastère que nous le saurons. En entrant, le portier, se prosterne aux pieds des visiteurs en disant : *Benedicite*, ensuite il les conduit dans un parloir où ils peuvent s'instruire, en attendant les religieux qui seront chargés de les conduire, de la conduite qu'ils devront tenir dans cette maison de prière.

Sur les murs on voit reproduites différentes sentences de l'Écriture, relatives au silence, à la mortification et à la prière. Sur une pancarte on lit : " Nous supplions les personnes que la divine Providence conduira ici de bien vouloir se conformer aux avis suivants et d'éviter la rencontre autant que possible, des religieux occupés au travail. Si on a besoin de quelque chose s'adresser au Père hôtelier, et non aux autres Pères qui sont tenus au silence rigoureux. Si on apercevait un religieux qu'on a connu dans le monde, il faudrait bien garder de se faire reconnaître, quand même ce serait son fils, son frère..... On doit observer le silence et dans les lieux où l'on peut parler, on le fait en peu de mots et à voix basse." Les religieux étant arrivés se prosternent devant le visiteur, le conduisent à la chapelle pour adorer le Saint-Sacrement. Après, on les confie à l'hôtelier. L'entrée du monastère est interdite aux femmes. A table, on sert maigre toute l'année ; par exception, on est admis au réfectoire de la communauté. Il y a à la Trappe deux espèces de religieux : les religieux de chœur, et les frères convers. Tous ne se donnent que le titre de frères. Il y a des aspirants, des novices et des familiers. Les aspirants sont ceux qui demandent à être admis au noviciat ; les novices sont ceux qui veulent devenir,